El Universal Sección: Metrópoli 2024-04-09 04:00:38

212 cm<sup>2</sup>

Página: 23

1/1

## Buscan origen del problema de agua en la alcaldía BJ

El jefe de Gobierno informa que **se realizan labores de verificación, análisis y rastreo** en establecimientos mercantiles, gasolinerías y obras de construcción

#### ALBERTO ACOSTA

-metropoli@eluniversal.com.mx

Como parte de las investigaciones para dar con el origen del agua contaminada que han reportado vecinos de la alcaldía Benito Juárez, se realizan labores de verificación, análisis y rastreo en establecimientos mercantiles, gasolinerías y obras de construcción de la zona poniente de la demarcación, donde están focalizadas las anomalías denunciadas, informó el jefe de Gobierno Martí Batres.

"Hay 65 obras de construcción que están en esta zona", refirió el mandatario al insistir que tras realizar análisis a los tres eslabones de la cadena de suministro se descartó que la contaminación del agua tenga su origen en el Sistema Cutzamala, en el tanque de Santa Lucía y en los pozos *Rosendo Arnaiz*, Miraflores y del Jardín Pombo.

"El punto de origen está focalizado en una zona delimitada del poniente de la demarcación, de ahí viene esta problemática", enfatizó.

Abundó que por eso continúa el despliegue operativo en campo por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), la Secretaría del Bienestar, Protección Civil y la Secretaría de Salud, para atender a los vecinos y analizar muestras de agua de los domicilios donde denuncian supuesto olor a combustible.

En ese sentido, el mandatario capitalino precisó que los análisis descartan la presencia de gasolina en el agua de la zona afectada, pues lo que se ha detectado es una sustancia que pertenece a la familia de los aceites y los lubricantes.

"Se ha estado utilizando un aparatito que se llama explosímetro, que mide si hay riesgo de explosividad de alguna sustancia, debido a los gases que se encuentren en determinado sitio, y hay cero riesgo", aseguró.

La semana pasada, vecinos de diversas colonias de la alcaldía Benito Juárez denunciaron públicamente que el agua que les es suministrada en sus domicilios tiene un fuerte olor a solvente y gasolina, ante lo cual las autoridades de la demarcación y del Gobierno central realizaron recorridos por la zona donde se registraron los reportes.

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil instaló un puesto de mando en el Parque San Lorenzo, de la colonia Del Valle, para atender de manera directa los reportes de vecinos afectados.

En su cuenta de X, el Sacmex in-

formó este lunes que 40 brigadas han sido desplegadas en un operativo conjunto de atención para acudir a los domicilios de la zona y tomar muestras que serán enviadas al laboratorio del organismo, así como a laboratorios del Instituto Mexicano del Petróleo, de la UNAM y de Conagua.



La Jornada Sección: Capital 2024-04-09 03:49:04

341 cm<sup>2</sup>

Página: 30

1/2

# Operan sin titulares cinco de ocho direcciones de la alcaldía Cuauhtémoc: trabajadores

Suspensiones, remociones o cambios de puesto, causas // En algunos casos fueron por consigna de Cuevas

#### LAURA GÓMEZ FLORES

A menos de dos meses de que se realicen las elecciones, la alcaldía Cuauhtémoc tiene acéfalas cinco de ocho direcciones generales debido a la suspensión temporal de sus titulares, su remoción o cambio de puesto, aunque dos, Comunicación Social y Jurídico y de Servicios Legales, quedaron sin gente, denunciaron trabajadores.

La remoción y posterior renuncia del director general Jurídico y de Servicios Legales, José Guadalupe Medina Romero, dijeron, llevó a que el área quedara "sola y ahora no hay quien verifique o sancione una conducta irregular. Todos se pueden ir por la libre".

El 19 de marzo, personal de esa dirección solicitó mediante un escrito al titular del órgano interno de control de la alcaldía su intervención ante la solicitud del asesor de enlace con Gobierno, Miguel Ángel Juárez, de "ordenar a Recursos Humanos las renuncias del personal de estructura".

Dicha persona, quien dijo "actuar por consigna de la candidata Sandra Cuevas, ha aterrorizado al personal con el hecho de indicar que si no se presentan, él personalmente cesará los nombramientos, generando un esquema de acoso laboral", se lee en el documento.

En más de dos ocasiones, señalaron, insistió en que se presentarán las renuncias, lo cual no resulta del procedimiento legal que correspondería al hecho de una petición de baja; incurre en un abuso de funciones y genera un perjuicio al servicio público.

Su solicitud no tuvo eco y quedaron acéfalas las subdirecciones de lo Contencioso Administrativo y de Calificación de Infracciones; y las

jefaturas de unidad departamental de Civil, Penal, Laboral, Rescisión de Contratos, Calificación de Establecimientos Mercantiles, Amparos y Derechos Humanos.

Bajas injustificadas

Mientras, la negativa a subir una publicación a las redes institucionales de una agresión acusando al candidato de Va por la Ciudad de México a la jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, llevó a que dos funcionarios de Comunicación Social fueran dados de baja.

Carlos Velasco, quien fungía como director, y Norma Patiño, asesora A, presentaron una denuncia ante el órgano interno de control y a la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales de la Ciudad de México contra la ex alcaldesa Sandra Cuevas. Los jefes de unidad departamental de Prensa, Diseño y Redes Sociales renunciaron.

Otras direcciones que se encuentran acéfalas son las de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Servicios Urbanos y Derechos Culturales, luego de que sus titulares, Antony Finan, Ariel González y Marlon Ávalos, respectivamente, fuewron destituidos.

Mientras, la Dirección General de Gobierno carece de titular, debido a que Raúl Ortega fue nombrado alcalde, por lo que las únicas que cuentan con directores son Desarrollo y Bienestar, así como Obras y Administración.

► Trabajadores de la alcaldía Cuauhtémoc denunciaron la falta de titulares en cinco direcciones generales, y que las únicas que cuentan con directores son Desarrollo y Bienestar y Obras y Administración. Foto Pablo Ramos





La Jornada Sección: Capital 2024-04-09 03:49:04

341 cm<sup>2</sup>

Página: 30

2/2





La Jornada Sección: Capital 2024-04-09 04:25:35

185 cm<sup>2</sup>

Página: 31

1/1

### Inseguridad y falta de agua, problemas sin resolver en la alcaldía Iztapalapa

Territorio de contrastes: algunos habitantes ven mejoras, otros, abandono

#### SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Iztapalapa, la alcaldía más grande de la Ciudad de México, vive dos contrastes: por un lado, el mejoramiento del espacio público que trajo la construcción del Cablebús, el Trolebús elevado, el rescate del parque en Periférico y la edificación de las *Utopías*; y por otro, la falta de mantenimiento, sobre todo en parques y zonas comunitarias en varias colonias de la demarcación.

Ello ha provocado diversidad de opiniones entre los habitantes de la alcaldía, pues si bien la mayoría destaca la inversión en espacios públicos, otros son más críticos y aseguran que el abandono es el mismo que hace seis años, cuando el morenismo arrebató al PRD la demarcación, considerada el bastión de la izquierda en la capital.

La mayoría de las obras que se construyeron en Iztapalapa correspondieron a recursos del gobierno central a partir de programas de rescate público lanzados por la ex jefa de gobierno Claudia Sheinbaum; "las *Utopías* vinieron a complementar", dijo Atziri García, quien aseguró que nunca en sus 30 años de habitar la demarcación había vivido un cambio urbano sustancial en la alcaldía.

En total fueron construidas una docena de *Utopías*, que son centros de recreación donde se imparten talleres culturales y deportivos, con un costo de más de 195 millones de pesos.

De entre ellos destaca el *Barco Utopía* ubicado en el corazón de la unidad habitacional Vicente Guerrero, que recibe cientos de visitantes los fines de semana; sin embargo, a unas calles dentro de la colonia se visualizan parques y áreas verdes abandonadas, juegos infantiles oxidados, canchas deportivas en mal estado, que han generado malestar entre la población.

De todos los gobernantes que ha tenido Iztapalapa destaca Clara Brugada, que en total administró nueve años la demarcación: tres como delegada y seis como alcaldesa; ahora, con su candidatura a la jefatura de Gobierno, la que busca sucederla es Aleida Alavez, quien desde hace años también goza de reconocimiento entre la ciudadanía.

#### Problemas "eternos"

La falta del servicio hídrico y la inseguridad siguen siendo la mayor preocupación para vecinos de diversas colonias, como Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, Santa Cruz Meyehualco y La Era.

"La inseguridad y la falta de agua son los talones de Aquiles de Iztapalapa, son los problemas históricos que hemos sufrido los que vivimos en esta parte de la alcaldía, que al parecer nunca lo van a resolver nuestras autoridades", dijo Vianney Gómez, de la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.

Así también coincidió Natividad Guzmán, habitante de Santa Cruz Meyehualco, a quien le preocupan las constantes balaceras.

"Algo que reconocemos que ha hecho este gobierno es que puso muchas luminarias; ya hay luz en las calles, pero de nada sirven porque de pronto se te acerca una motocicleta, se bajan sus ocupantes, te apuntan con una pistola y te roban el celular, la cartera. Dijeron que con el Cablebús iba a disminuir la delincuencia, pero yo creo que la inseguridad sigue igual".





EXCELSIOR

Página: 23

91 cm<sup>2</sup>

1/1

#### SIGAMOS HACIENDO HISTORIA

## Firman carta compromiso por la alcaldía Cuajimalpa

#### POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

Los candidatos a diputados y a alcalde de Cuajimalpa por la coalición Sigamos Haciendo Historia firmaron una carta compromiso donde se incluye un plan de trabajo a favor de los residentes de la demarcación.

En el acuerdo fueron asentadas las rubricas de Gustavo Mendoza Figueroa, candidato a alcalde; Carlos Madrazo Silva, candidato a diputado federal, y Brenda Ruiz, candidata a diputada local.

Priorizaron temas como seguridad, salud, educación, deporte y actividad física, así como apoyo a las mujeres.



Foto: Especial

Coincidieron los candidatos a diputados y a alcalde de la coalición integrada por Morena-PT-PVEM.

